

ABSTRAK

Wiku Rajidae. 2023, “Analisis Nilai-nilai Kehidupan dalam Kumpulan Cerpen *Senja dan Cinta yang Berdarah* Karya Seno Gumira Ajidarma Menggunakan Pendekatan Pragmatik Sebagai Alternatif Bahan Ajar Teks Cerita Pendek Kelas XI”

Kegiatan pembelajaran sempat terkendala akibat Covid-19. Hal tersebut berdampak pada kemerosotan moral peserta didik sehingga langkah awal yang dilakukan sekolah ketika pembelajaran luring kembali berlangsung adalah memperbaiki dan mengembangkan moral dan kebiasaan positif peserta didik. Sekaitan dengan upaya sekolah memperbaiki permasalahan tersebut, guru Bahasa Indonesia dapat memanfaatkan pembelajaran nilai-nilai kehidupan yang terkandung dalam teks cerpen, tetapi realitanya terdapat kendala fasilitas sekolah yang kurang menunjang alternatif bahan ajar dan kekeliruan yang dihadapi antara tugas guru dan peserta didik saat pembelajaran berlangsung.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui nilai-nilai kehidupan yang terkandung dalam kumpulan cerita pendek *Senja dan Cinta yang Berdarah* karya Seno Gumira Ajidarma serta mengetahui dapat atau tidaknya cerita pendek tersebut dijadikan sebagai alternatif bahan ajar kelas XI. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif analitis dengan pendekatan kualitatif. Subjek pada penelitian ini berupa buku kumpulan cerpen *Senja dan Cinta yang Berdarah* karya Seno Gumira Ajidarma yang diterbitkan oleh Penerbit Buku Kompas, dan objek penelitian, yaitu sembilan cerpen yang memuat nilai kehidupan dan kesesuaiannya dengan kriteria bahan ajar sastra.

Berdasarkan hasil analisis dan hasil validasi menunjukkan bahwa sembilan cerpen yang dijadikan sampel pada kumpulan cerpen *Senja dan Cinta yang Berdarah* mengandung nilai agama, nilai moral, nilai pendidikan, nilai sosial, nilai budaya, dan nilai estetika, serta sesuai dengan aspek psikologi, aspek kebahasaan, dan aspek latar belakang budaya peserta didik kelas XI. Hasil uji coba kepada peserta didik memperoleh nilai tertinggi 100 hingga terkecil 71 dengan KKM 70. Hal tersebut menunjukkan bahwa sampel cerpen pada kumpulan cerpen *Senja dan Cinta yang Berdarah* karya Seno Gumira Ajidarma layak dijadikan sebagai alternatif bahan ajar teks cerpen kelas XI.